

Méditation-Prière-Dimanche 14.07.2024

15^e dimanche ordinaire

Première Lecture :  [Amos 7 12-15](#)
Psaume :  [Psaume 85 9-14](#)
Deuxième Lecture :  [Éphésiens 1 3-14](#)
Évangile :  [Marc 6 7-13](#)



Depuis le VI^{ème} siècle,

la ville d'**Aksoum**, au nord de **l'Éthiopie**, est un centre spirituel de l'église chrétienne orthodoxe.

En son cœur, le figuier sycomore en est le témoin incontournable.

Symbole d'immortalité, de puissance et de sacré, il résiste à la civilisation.

Lecture du livre du prophète Amos Am 7, 12-15

En ces jours-là,

Amazias, prêtre de Béthel, dit au prophète Amos :

« Toi, le voyant, va-t'en d'ici,
fuis au pays de Juda ;
c'est là-bas que tu pourras gagner ta vie
en faisant ton métier de prophète.

Mais ici, à Béthel, arrête de prophétiser ;
car c'est un sanctuaire royal,
un temple du royaume. »

Amos répondit à Amazias :

« Je n'étais pas prophète
ni fils de prophète ;
j'étais bouvier, et je soignais les sycomores.

**Mais le Seigneur m'a saisi quand j'étais derrière le troupeau,
et c'est lui qui m'a dit :
'Va, tu seras prophète pour mon peuple Israël.'** »

Quelle actualité !

Le prophète dérange, il dérange la religiosité installée.

Ces quelques phrases, ces quelques Paroles nous font réfléchir et nous interpellent concernant la religiosité et la profondeur de notre foi, et la différence entre les deux.

Avec l'évolution de l'histoire de la chrétienté et non de la vie évangélique, nous constatons que beaucoup de religiosité s'est ajoutée, a alourdi et déformé le message de Jésus.

Qu'est ce qui nous fait vivre réellement ?

Notre vie humaine, très concrète, enracinée dans le quotidien tel qu'il est sous l'impulsion de l'Esprit, du Souffle de La Parole, de la nouveauté de Dieu ?

Ou bien nos imaginaires attachés au passé, aux habitudes à « on a toujours fait » ...

Ou notre attachement à notre paraître, notre « sauver la face », notre « être en règle » pour correspondre à...

Il est donc indispensable et URGENT de nous laisser décaper, dépoussiérer pour retrouver la dynamique profonde et réelle de l'Évangile, bonne nouvelle pour VIVRE et FAIRE VIVRE en nous détachant de toutes les fioritures et lourdeurs surajoutées, tous les ballasts qui étouffent la VIE en nous et autour de nous.

C'est un travail personnel, individuel à faire mais aussi communautairement et en Église pour devenir de plus en plus libre, de plus en plus chrétien.

Retrouver une vie simple, désencombrée, un cœur accueillant pour pouvoir RECEVOIR de Dieu et des autres.

Amazias dit crument à Amos qu'il peut aller « gagner sa vie » ailleurs.

On vit malheureusement, comme Amazias, souvent dans la même perception de ceux qui prophétisent parmi nous. « Ils sont payés pour... »

Malheurs à eux, malheurs à nous si les prophètes ne sont prophète que par « métier » et pour financer leur quotidien. Bien-sûr qu'à ce moment les prophètes n'ont plus une Parole qui sera entendue et écoutée.

Mais Amos n'avait pas besoin de financer sa vie par la prophétie. Il était bouvier et soignait son sycomore.

C'est son OUVERTURE à la nouveauté de Dieu, à son appel vers l'inconnu qui l'a FAIT prophète. Il a reçu cet appel gracieusement sans mérite et il a pu l'entendre parce qu'il *prenait soin de son sycomore*, cette graine de foi, vivant au plus profond de lui, sa relation PASSIONNÉE avec son Dieu.

Dieu l'a saisi et il s'est laisser saisir.

Et nous ?

Et comme tout passionné, qui entend l'appel vers un Amour radical il reçoit et entend la MISSION : « VA... » comme Abram, comme chacun de nous.

« Va et creuse la foi, laisse-toi creuser par l'amour radical pour devenir transparent à qui je suis et désire être pour tout un chacun. »

Ouvrons les oreilles de nos cœurs en silence et mettons-nous en marche !

Ps 84 (85), 9ab.10, 11-12, 13-14

**R/ Fais-nous voir, Seigneur, ton amour,
et donne-nous ton salut.** (Ps 84, 8)

J'écoute : que dira le Seigneur Dieu ?

Ce qu'il dit, c'est **la paix** pour son peuple et ses fidèles.
Son salut est proche de ceux qui le craignent,
et la gloire habitera notre terre.

**Amour et vérité se rencontrent,
justice et paix s'embrassent ;**

la vérité germera de la terre
et du ciel se penchera la justice.

Le Seigneur donnera ses bienfaits,
et notre terre donnera son fruit.
La justice marchera devant lui,
et ses pas traceront le chemin.

Oui, les oreilles de notre cœur grand ouvertes, ÉCOUTONS longuement pour ENTENDRE et INTÉGRER et devenons des messagers de PAIX qui germera de la terre de notre cœur.



J'étais bouvier mais le Seigneur m'a saisi.

Ouvrons nos cœurs pour nous laisser émerveiller de cette beauté de Vie que le Seigneur désire passionnément partager avec chacun de nous.

Lecture de la lettre de saint Paul apôtre aux Éphésiens Ep 1,3-14

Béni soit Dieu, le Père
de notre Seigneur Jésus Christ !
**Il nous a bénis et comblés
des bénédictions de l'Esprit,
au ciel, dans le Christ.**

Il nous a choisis, dans le Christ,
avant la fondation du monde,
pour que nous soyons saints, immaculés
devant lui, dans l'amour.

Il nous a prédestinés
à être, pour lui, des fils adoptifs
par Jésus, le Christ.

Ainsi l'a voulu sa bonté,
à la louange de gloire de sa grâce,
la grâce qu'il nous donne
dans le Fils bien-aimé.

En lui, par son sang,
nous avons la rédemption,
le pardon de nos fautes.

C'est la richesse de la grâce
que Dieu a fait déborder jusqu'à nous
en toute sagesse et intelligence.

Il nous dévoile ainsi le mystère de sa volonté,
selon que sa bonté l'avait prévu dans le Christ :
pour mener les temps à leur plénitude,
récapituler toutes choses dans le Christ,
celles du ciel et celles de la terre.

**En lui, nous sommes devenus
le domaine particulier de Dieu,**
nous y avons été prédestinés
selon le projet de celui qui réalise tout ce qu'il a décidé :
il a voulu que nous vivions
à la louange de sa gloire,
nous qui avons d'avance espéré dans le Christ.

En lui, vous aussi,
après avoir écouté la parole de vérité,
l'Évangile de votre salut,
et après y avoir cru,

vous avez reçu la marque de l'Esprit Saint.

Et l'Esprit promis par Dieu

est une première avance sur notre héritage,
en vue de la rédemption que nous obtiendrons,
à la louange de sa gloire.

Après Amos, voilà St. Paul un autre passionné de Jésus en qui il a découvert autrement le Dieu de sa religiosité et qui l'a fait basculer dans la foi.

Prenons le même risque !

TOUS en Christ nous sommes devenus, si nous le voulons bien, le domaine particulier de Dieu.

A nous TOUS (et pas seulement à quelques élus) il veut dévoiler les mystères de son Amour sans limites.

TOUS il nous a comblé de son Esprit d'Amour et de miséricorde et nous a TOUS fait des FILS ADOPTIFS.

Voulons-nous de cette adoption ou voulons-nous plutôt rester dans nos religiosités étouffantes, voulons-nous marcher en AVANT vers l'inconnu en faisant CONFIANCE à un Dieu qui marche avec nous sur la route de la Vie en tout inconnu rencontré.

Voulons-nous de cette adoption ?

Car TOUS il nous a choisis pour être dans l'AMOUR, LA VIE.

A nous de vivre notre choix oui ou non pour cette adoption-là.

Choisissons la VIE !

Rendons grâce pour cette liturgie si riche qui nous bouscule et ne cesse de nous mettre en MARCHÉ...En AVANT...

Car c'est cela vivre pour sa gloire.

« Il a voulu que nous vivions
à la louange de sa gloire, »

Evangelie de Jésus Christ selon saint Marc Mc 6,7-13

En ce temps-là,

Jésus appela les Douze ;
alors il commença à les envoyer en mission deux par deux.

Il leur donnait autorité sur les esprits impurs,
et il leur prescrivit de ne rien prendre pour la route,
mais seulement un bâton ;
pas de pain, pas de sac,
pas de pièces de monnaie dans leur ceinture.

« Mettez des sandales,
ne prenez pas de tunique de rechange. »
Il leur disait encore :
« Quand vous avez trouvé l'hospitalité dans une maison,
restez-y jusqu'à votre départ.
Si, dans une localité,
on refuse de vous accueillir et de vous écouter,
partez et secouez la poussière de vos pieds :
ce sera pour eux un témoignage. »

Ils partirent,
et proclamèrent qu'il fallait se convertir.
Ils expulsaient beaucoup de démons,
faisaient des onctions d'huile à de nombreux malades,
et les **guérissaient**.

Et la liturgie insiste en faisant éclore à son épanouissement le message.

Ce Dieu qui a saisi Amos est devenu chair et os en Jésus.

Lui qui à son tour a pu enthousiasmer des hommes et des femmes comme nous,
devenus passionnés en se laissant inspirer par sa vie.

Contemplant cette vie de Jésus longuement pour AUJOURD'HUI nous laisser
envoyer par Lui et avec nos dons personnels faire tout ce qui est dans notre pouvoir
et nos possibilités pour devenir nous-mêmes des êtres « debout » pour mettre les
autres « debout ».

Et comme les premiers **partons** confiants sur les routes de l'aventure de la VRAIE
VIE.

Faisons notre pèlerinage vers la profondeur de notre cœur.

Dora Lapière.

